EL PAÍS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

05-12-24

LEGISLATIVO



Pedro Haces extiende sus negocios taurinos a España con el empresario que opera la plaza de Las Ventas

El diputado mexicano tiene una participación accionaria con el francés Simón Casas, que desde 2016 gestiona la plaza de toros madrileña en una sociedad con Nautalia



ZEDRYK RAZIEL | ELIA CASTILLO JIMÉNEZ

México - 04 DIC 2024 - 22:00 CST

El empresario y diputado de Morena Pedro Haces Barba ha abierto en España una nueva ruta a sus negocios de la tauromaquia. Mano derecha de Ricardo Monreal, coordinador de los legisladores del oficialismo, Haces ha conseguido una participación accionaria en una compañía del empresario taurino francés Bernard Domb Cazes, conocido como Simón Casas, que en 2016 se hizo con la gestión de la plaza madrileña de Las Ventas a través de una unión temporal (UTE) con la empresa turística Nautalia. Haces, apodado Don Bull en los corrillos de la tauromaquia, ha confirmado a EL PAÍS su participación en el negocio de Las Ventas, la plaza de toros más grande de España, en sociedad con Casas. Preguntado por este periódico, el empresario francés avecindado en Madrid matiza la influencia de Haces y señala que este no incide en la gestión de la plaza, aunque sí reconoce su asociación con el diputado mexicano. Documentos del Registro Mercantil de España comprueban la vinculación empresarial entre ambos.

EL PAÍS

PÁGINA

FECHA

05-12-24

1

SECCIÓN

LEGISLATIVO



La empresa con la que Casas (77 años) obtuvo el derecho para explotar Las Ventas en 2016 es Simón Casas Production SAS. Lo logró mediante la UTE llamada Plaza 1, en la que también participa Nautalia Viajes S.L., dirigida por Rafael García Garrido. Nautalia tiene la participación mayoritaria en Plaza 1, a razón del 55%. Haces (59 años), vicecoordinador de los diputados de Morena, asegura que "desde hace tres años" es socio de Casas directamente en la compañía que conformó la UTE, algo que el empresario francés contrasta. "Las plazas de toros se licitan y las empresas entramos en una licitación para gerenciar, para manejar y operar el inmueble", ha afirmado Haces en entrevista con este diario. "Yo soy socio de la empresa que ganó la licitación para manejar y operar esa plaza, que es Simón Casas Production, de un socio francés que se llama Simón Casas", ha asegurado.

Haces explica que quiso entrar al negocio de Las Ventas "para abrir la puerta a que los toreros mexicanos puedan ir a feriar a España. Por ayudar a mis paisanos mexicanos, porque merecen el mismo respeto que los toreros españoles". El pasado 12 de octubre, Día de la Raza en México, Haces publicó en sus redes sociales fotos desde esa plaza de toros, en la que caben más de 23.000 espectadores y que desde 1994 tiene la categoría de "bien de interés cultural con categoría de monumento histórico-artístico", según su sitio oficial. Las Ventas es la tercera plaza del mundo con mayor aforo, después de la de México y la de Valencia, de acuerdo con el mismo sitio.

Un portavoz de Casas afirma que Haces no es accionista directo en la UTE que explota Las Ventas ni participa en la gestión de los eventos en esa plaza. Sin embargo, reconoce que el mexicano tiene el 10% de acciones en otra empresa del francés, Simón

PÁGINA

FECHA

05-12-24

SECCIÓN

LEGISLATIVO



EL PAÍS

Casas Apoderamiento S.L. En efecto, Haces figura como consejero de esa compañía en el Registro Mercantil. Entre las empresas participadas por Simón Casas Apoderamiento se encuentra Simón Casas Production, una de las dos sociedades de la UTE que gestiona Las Ventas. El portavoz revela que Casas pidió ayuda financiera a Haces tras sufrir fuertes pérdidas durante la pandemia, cuando las plazas de toros cerraron. El francés, que fue torero antes de convertirse en empresario, ya gestionaba desde entonces las plazas de Valencia y Nimes (Francia). El apoyo de Haces en el negocio se dio con esa compra del 10% de Simón Casas Apoderamiento, sin que se haya especificado cuál es el valor de las acciones. Es decir, la participación del mexicano en la plaza de Madrid se da en todo caso de manera intermediada.

EL PAÍS ha contactado nuevamente a Haces a través de un vocero para preguntarle sobre el comentario de Casas en torno a su papel en Las Ventas. El diputado morenista ha respondido escuetamente por escrito: "Yo no opero la plaza ni la administro. La opera Simón Casas, que es mi socio". Haces, que dirige en México una nueva central obrera aliada del oficialismo, la CATEM, sostiene que igualmente administra plazas de toros en México y Francia. Presume que en Las Vegas, otro de sus destinos favoritos, ya tiene una estrella con su nombre en el Paseo de la Fama. "Cada año he sido operador de casi todas las plazas de México. Ahora llegamos a Nimes, llegamos a Las Vegas, y vamos a Las Ventas de Madrid desde hace tres años", afirma. En España, Haces es reconocido entre los empresarios taurinos como un "millonario mexicano" con ganas de entrar al negocio de los toros español.

PÁGINA

FECHA

05-12-24

SECCIÓN

LEGISLATIVO



EL PAÍS

Haces constituyó la firma Don Bull Productions LLC en 2009 en Nevada, Estados Unidos, considerado un paraíso fiscal dentro del país norteamericano. Se trata de una filial de la matriz mexicana, que desde hace 19 años produce espectáculos de tauromaquia. El legislador ha cabildeado para impedir que las <u>corridas de toros</u> se prohíban en México, una exigencia de organizaciones de protección de derechos animales, que ha sido respaldada por los jueces en sentencias de amparo.

Haces, que durante décadas militó en el PRI y hace apenas unos años se sumó a Morena, gusta de las fiestas suntuosas, los viajes en helicóptero y los eventos deportivos exclusivos, pese a su estatus de líder sindical de los obreros mexicanos. Recientemente estuvo en el centro de la polémica tras ser captado abordando un helicóptero en compañía del diputado Monreal. Otro escándalo se dio cuando Haces registró su voto en el tablero de la Cámara de Diputados aun cuando el legislador taurino se encontraba en Nueva York, EE UU, en la final de la Serie Mundial entre Dodgers contra Yankees. Morena, el partido fundado por Andrés Manuel López Obrador, profesa la austeridad de sus integrantes como principio fundamental de la política. "Mi estilo de vida es el mismo de siempre y va a seguir siéndolo. Solo los hipócritas cambian y yo no soy hipócrita", declaró Haces en una entrevista reciente con este diario.

Pedro Haces extiende sus negocios taurinos a España con el empresario que opera la plaza de Las Ventas | EL PAÍS México